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ПОГОДА

ОБЛАСТЬ ФАКТ
Дефициту - нет

В Чернянском районе ликвидируют очередь в дет-
ские сады. Разрешить вопрос с дефицитом мест в до-
школьных учреждениях в районе поможет новый дет-
сад в Чернянке. Появится он в разрастающемся микро-
районе Южный. Возведение нового детсада «Россия-
ночка» начали в октябре прошлого года в рамках феде-
ральной программы по обеспечению детей с трёх лет 
местами в дошкольных учреждениях. На его создание 
выделили 97 млн рублей: 75 млн - из федерального 
бюджета, 22 млн - из областного. Чернянский район - 
один из немногих районов, который, несмотря на то 
что программа рассчитана до 2016 года, закроет её в 
2015-м. Новый детсад в Чернянке, уже пятый по счё-
ту, решит в районе вопрос с очерёдностью. Планиру-
ется, что уже в июле этого года «Россияночка» примет 
первых малышей. Двухэтажное здание рассчитано на 
150 мест. С открытием нового детсада в районе по-
явится 38 дополнительных рабочих мест, сообщает 
БелПресса.

Сливочное мыло
В Белгородском районе фальсифицированное сли-

вочное масло превратили в мыло. В селе Стрелецкое 
с пользой утилизировали 60 кг некачественного про-
дукта одного из курских производителей. Утилизацию 
инициировал белгородский индивидуальный предприни-
матель на основании решения Управления Роспотреб-
надзора по Белгородской области. 27 мая на площадке 
ТК «Экотранс» из переработанного сливочного масла 
получили 84 кг хозяйственного мыла. Региональный де-
партамент экономического развития совместно с ас-
социацией «Качество жизни» и «Скорой молодёжной 
помощью» ведут активную работу по выявлению фаль-
сификата. В мае проверяли молочную продукцию. По 
состоянию на 22 мая посетили 1 775 предприятий роз-
ничной торговли. В результате 1,1 тонны фальсифици-
рованной продукции сняли с реализации, вернули по-
ставщикам или утилизировали, сообщает БелПресса.

 Через 70 лет
В Белгороде строители откопали советский танк 

времён войны. Историческую находку обнаружили на 
участке ИЖС в Юго-Западном микрорайоне, недалеко 
от ботанического сада БелГУ. Строители стали копать 
фундамент для жилого дома и нашли в земле элемен-
ты советского танка Т-34. Именно здесь в августе 1943 
года проходили ожесточённые бои Красной армии с 
немецко-фашистскими захватчиками. Что послужило 
причиной взрыва танка, специалистам ещё предстоит 
установить, однако фрагменты боевой машины, а так-
же снаряды времён Второй мировой войны оказались 
разбросаны в радиусе 20 квадратных метров. Сотруд-
никам МЧС и представителям историко-поискового 
клуба «Огненная дуга» удалось обнаружить фрагмен-
ты ходовой части танка, брони, девять артиллерийских 
снарядов 76 мм, а также немецкую каску. В дальней-
шем эта территория будет дополнительно обследована 
сотрудниками МЧС на предмет нахождения взрывоо-
пасных предметов.

Казачья удаль
31 мая в Холках Чернянского района состоится 

межрайонный фестиваль казачьей культуры «Холков-
ский сполох». День фестиваля начнётся с праздничной 
литургии в Свято-Троицком Холковском монастыре и 
крестного хода участников и гостей мероприятия. Же-
лающие увидят предметы быта казаков, домашней ут-
вари, традиционной казачьей одежды, примут участие 
в работе мастер-классов по кузнечному и столярному 
делу, лозоплетению, подковке лошадей. Показатель-
ные выступления по рукопашному бою, состязания по 
традиционным казачьим единоборствам, борьба на по-
ясах, стенка на стенку, поднятие тяжестей, борьба на 
палках, стрельба из лука, метание копья покажут всю 
силу казачьей удали. Весь день будет длиться народное 

гуляние с гармонистами, задорными частушками, пес-
нями и плясками. 

Всё соответствует
«Энергомаш» прошёл лицензирование для уча-

стия во второй лиге. Белгородский клуб в москов-
ском Доме футбола получил лицензию Российского 
футбольного союза на сезон 2015-2016 годов. Лицен-
зия подтверждает соответствие белгородского клу-
ба предъявляемым со стороны РФС требованиям. По 
информации БелПрессы, с необходимостью подой-
ти подо все стандарты связана и установка нового за-
бора на стадионе «Энергомаш» в центре Белгорода. 
Игры сезона 2015/2016 в зоне «Центр» второй лиги 
отечественного футбола «Энергомаш» начнёт в июле - 
календарь сформируют, как только во втором дивизи-
оне закончится сезон 2014/2015. В то же время ста-
ло известно, что заявочный лист с составом команды 
«Энергомаш» должен отправить 29 июня, сообщает 
БелПресса.

Вернулись с «золотом»
Белгородцы завоевали шесть медалей на первен-

стве России по кикбоксингу. Два белгородских спор-
тсмена вернулись из Перми с «золотом». Чемпионат и 
первенство страны в самом жёстком разделе кикбок-
синга - К-1 - проходили с 19 по 22 мая с участием более 
400 спортсменов из разных регионов. Белгородскую 
область представляли кикбоксеры из Белгорода и Ко-
рочи. Победителями первенства стали белгородцы Ар-
ман Тоноян и Анастасия Бобрышова.

Вторые места заняли Богдан Кравченко из Белгоро-
да и корочанец Халирбагин Халирбагинов. Бронзовыми 
призёрами стали Анастасия и Егор Матющенко (Белго-
род). Победители и серебряные призёры завоевали 
право выступить на первенстве Европы в разделе К-1, 
которое пройдёт в сентябре в Испании, сообщает Бел-
Пресса.

30 мая: облачно, с кратковременными проясне-
ниями, местами небольшие дожди, атмосферное 
давление ночью 741 мм ртутного столба с тенден-
цией повышения к вечеру до 747 мм ртутного стол-
ба; ветер переменных направлений, 3-5 м/с; влаж-
ность воздуха 71-83%; температура воздуха ночью 
+17°С, утром и днём +19°С, вечером +17°С.

31 мая: переменная облачность, без осадков; ат-
мосферное давление ночью 748 мм ртутного стол-
ба с тенденцией постепенного повышения к вечеру 
до 751 мм ртутного столба; ветер преимуществен-
но северо-западный, 2-4 м/с; влажность воздуха 
34-83%; температура воздуха ночью +15°С, утром 
+19°С, днём +24°С, вечером +18°С.

1 июня: ясно, без осадков; атмосферное давле-
ние 752-754 мм ртутного столба; ветер преимуще-
ственно северо-западный, 2-3 м/с, днём усилится 
до 5-6 м/с; влажность воздуха 35-81%; температу-
ра воздуха ночью +15°С, утром +22°С, днём +26-
27°С, вечером +20°С.
Луна 30 мая - 1 июня - растущая.
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«Белгородские известия» - ваш компас в море информации

Завод поставляет мостовые 
конструкции во многие регионы 
России, а также в Казахстан, 
Украину и Беларусь. Доля, за-
нимаемая на российском рын-
ке, - порядка 15-20%. Всего на 
предприятии работают 1 150 
человек. В основном это жите-
ли Борисовского и Грайворон-
ского районов. За прошлый год 
здесь изготовили 32 тыс. тонн 
металлоконструкций.

- С учётом нового цеха пла-
нируем выйти по итогам 2015 
года на 35 тыс. тонн, а в 2016 
году - на 40 тыс. тонн, - рас-
сказал генеральный директор 
предприятия Виктор Склярен-
ко.
По его словам, новый цех 

начинал строиться ещё в кон-
це 1980-х годов по заказу Ми-
нистерства обороны, но рас-
пад Советского Союза нарушил 

планы. Однако в прошлом году 
цех решили достроить именно 
под Керченский мост.

- Всего для строительства 
моста за три года потребуется 
примерно 250 тыс. тонн мосто-
вых металлоконструкций. Наша 
доля составит где-то 25-30%. 
Уже в июне начинаем предва-
рительные поставки туда 200 
тонн, а до 1 сентября - 2 тыс. 
тонн. С ноября начнутся основ-
ные поставки. С Керченским 
мостом мы связываем основ-
ные перспективы развития на-
шего предприятия, - пояснил 
Скляренко.
В новом цехе будут трудить-

ся 100 человек в две смены, из 
них 80 - на дополнительно соз-
данных рабочих местах.
На открытии цеха присут-

ствовал губернатор Евгений 
Савченко. Он осмотрел адми-

нистративно-бытовой корпус 
и встретился с коллективом 
предприятия, предложив поду-
мать о возможности использо-
вать квалификацию его специ-
алистов на стороне.

- Сейчас есть очень хоро-
ший вид бизнеса. Может быть, 
здесь готовить 50, 100 чело-
век на производство подво-
дных лодок в Северодвинск. 
Там зарплата будет очень хо-
рошая, и заводу миллион ру-
блей. Подумайте, - подчеркнул 
глава региона.
Как рассказал Виктор Скля-

ренко, на заводе работают по-
рядка 500 сварщиков, которых 
готовят Борисовский агроме-
ханический техникум и другие 
учебные заведения. У предпри-
ятия есть своя аккредитован-
ная лаборатория, где сварщики 
проходят аттестацию. Он поо-
бещал рассмотреть предложе-
ние губернатора.
Торжественный пуск и пово-

рот тумблера Евгений Савчен-
ко доверил контролёру ОТК за-
вода с 34-летним стажем Вере 
Передрий.

Дом молодёжи в Бессоновке, по-
строенный в 1980 году, закрыли на 
реконструкцию год назад, а стройку 
комбината начинали ещё при жизни 
Василия Горина.
В открывшемся заново Доме молодё-

жи есть детское кафе, кондитерская-ко-
фейня с летней верандой, ресторан, зал 
торжественных бракосочетаний, бан-
кетный зал, детская комната анимато-
ров, бильярдная, мини-кинотеатр и т. д. 
В перспективе планируется открытие са-
лона красоты и цветочного бутика. 35 лет 
назад его строили по индивидуально-
му проекту по инициативе председателя 

колхоза имени Фрунзе, дважды Героя Со-
циалистического Труда Василия Горина.

- Мы собрались, чтобы порадоваться 
успехам колхоза имени Горина, но уже 

без Василия Яковлевича. Видим, как 
гармонично продолжает развиваться 
колхоз, как повышается качество жиз-
ни, появляются новые рабочие места. 
Только в этом году за счёт новых произ-
водств, новых направлений в экономике 
открывается почти 300 новых рабочих 
мест, растёт заработная плата, благо-
состояние. Дело Горина продолжается. 
И я благодарю всех, кто продолжает его 
дело с честью, достоинством и с осо-
бым горинским почерком, - обратился к 
жителям села губернатор Белгородской 
области Евгений Савченко.
Внучка Василия Горина Елена побла-

годарила всех, кто занимался рекон-
струкцией.

- Сельский труд очень почётен, но 
при этом весьма нелёгок, и нужно уде-

лять особое внимание организации до-
суга. Это всегда подчёркивал Василий 
Яковлевич, который славился своей 
бескорыстной любовью к людям и забо-
тился о высоком уровне жизни на селе. 
Он всегда стремился к тому, чтобы мо-
лодые люди не уезжали из родных сёл 
в большие города. Именно для реали-
зации этого его стремления и строился 
Дом молодёжи.
В рамках рабочей поездки Евгений 

Савченко побывал и на новом мясоком-
бинате «Бессоновский», рассчитанном 
на забой 400 голов свиней и 50 голов 
крупного рогатого скота в смену. Здесь 
производятся колбасные изделия и мяс-
ные полуфабрикаты премиум-класса с 
использованием самого современного 
оборудования.

ЭКОНОМИКА

Сергей БЕЛЫХ

Железный заказ
Металлоконструкции для моста через Керченский пролив 

изготовят в Белгородской области

КАЧЕСТВО ЖИЗНИ

Сергей БЕЛЫХ (текст и фото)

Горинский почерк
В Белгородском районе открыли Дом молодёжи и мясокомбинат

Дом молодёжи в селе Бессоновка

ОФИЦИАЛЬНО

1 июня - Международный день 
защиты детей
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РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ

Белгородская областная Дума
пятого созыва

РАСПОРЯЖЕНИЕ
Председателя областной Думы

28 мая 2015 г. № 47

О проведении сорок восьмого заседания 
областной Думы пятого созыва

I. Провести сорок восьмое заседание областной Думы пятого созыва 11 июня 
2015 года в зале заседаний областной Думы. Начало в 11.00 часов. Внести на 
рассмотрение депутатов областной Думы следующие вопросы:

1. Об отчёте Председателя Белгородской областной Думы о деятельности 
Белгородской областной Думы с октября 2010 года по май 2015 года.

2. О назначении выборов в Белгородскую областную Думу шестого созыва.
3. О проекте закона Белгородской области «О внесении изменений в закон 

Белгородской области «О регулировании градостроительной деятельности в Бел-
городской области» (второе чтение).

4. О проекте закона Белгородской области «О некоторых вопросах, связанных 
с реализацией на территории Белгородской области отдельных положений Жи-
лищного кодекса Российской Федерации, касающихся предоставления гражда-
нам жилых помещений по договору найма жилых помещений жилищного фонда 
социального использования» (второе чтение).

5. О проекте закона Белгородской области «Об исполнении областного бюдже-
та за 2014 год» (первое чтение).

6. О проекте закона Белгородской области «Об исполнении бюджета террито-
риального фонда обязательного медицинского страхования Белгородской обла-
сти за 2014 год» (первое чтение).

7. О проекте закона Белгородской области «О внесении изменений в закон 
Белгородской области «О бюджете территориального фонда обязательного ме-
дицинского страхования Белгородской области на 2015 год и на плановый период 
2016 и 2017 годов» (первое чтение).

8. Разное.
II. На сорок восьмое заседание областной Думы пятого созыва пригласить Гу-

бернатора Белгородской области, лиц, входящих в состав Правительства Бел-
городской области, представителей в Совете Федерации Федерального Собра-
ния Российской Федерации от Белгородской области, депутатов Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской Федерации от Белгородской области, 
главного федерального инспектора по Белгородской области аппарата полно-
мочного представителя Президента Российской Федерации в Центральном фе-
деральном округе, руководителей территориальных органов федеральных орга-
нов исполнительной власти, руководителей представительных органов местного 
самоуправления муниципальных районов и городских округов, представителей 
политических партий, не представленных в областной Думе, в порядке, установ-
ленном Белгородской областной Думой (информация размещена на официаль-
ном сайте Белгородской областной Думы в сети «Интернет»), представителей 
средств массовой информации, аккредитованных при областной Думе.

III. Комитетам областной Думы совместно с заинтересованными органами обе-
спечить своевременную подготовку и предварительное рассмотрение материа-
лов, вносимых на заседание.

В.Н. ПОТРЯСАЕВ,
Председатель Белгородской областной Думы

Виктор Скляренко показал Евгению Савченко новый цех, 
построенный специально под крымский заказ

На Борисовском заводе мостовых металлоконструкций 
27 мая запустили новый цех, построенный специально под 
крымский заказ.
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Дорогие белгородцы!
Примите самые искренние и сердечные поздравления с заме-

чательным праздником - Международным днём защиты детей! 
Дети - это наше главное богатство, наши преемники, будущее 

Белгородчины и России. И главная задача всех взрослых - пода-
рить им счастливое и беззаботное детство, сделать всё для того, 
чтобы маленькие жители региона росли в комфортной и благо-
получной среде, в атмосфере любви, взаимоуважения, семейно-
го уюта и родительской заботы.
Защита прав и законных интересов ребёнка, поддержка се-

мьи, материнства и детства всегда были и останутся важнейши-
ми приоритетами региональной политики. В Белгородской об-
ласти реализуется целый комплекс мер, направленных на улуч-
шение условий жизни детей: открываются новые детские сады и 
школы, строятся спортивные комплексы, учреждения культуры, 
поликлиники и больницы оснащаются современным оборудова-
нием. Эффективно действуют программы, направленные на раз-
витие ребёнка. Особое внимание уделяется малообеспеченным, 
многодетным семьям и детям, оказавшимся в сложной жизнен-
ной ситуации.
Мы убеждены, что результатом такой кропотливой и важной 

работы станет достойное поколение белгородцев - лидеров, на-
стоящих патриотов Родины, людей с активной гражданской по-
зицией.
Дорогие ребята! Желаем вам провести летние каникулы ве-

село и с пользой, чтобы положительных эмоций и ярких впечат-
лений хватило на весь учебный год! Не переставайте мечтать, 
верить в себя и идти к своей цели!
В этот праздничный день от всего сердца желаем родителям, 

бабушкам и дедушкам, педагогам и наставникам ребят, всем, кто 
сопровождает их по пути во взрослую жизнь, крепкого здоро-
вья, терпения и удачи! Не забывайте о том, что именно мы в от-
вете за счастливое будущее наших детей. 
Пусть в ваших домах царят мир и любовь, пусть в них всегда 

звучит детский смех и сияют улыбки!
Е. САВЧЕНКО,

губернатор Белгородской области
В. ПОТРЯСАЕВ,

председатель Белгородской областной Думы
А. ЗАКОРЖЕВСКИЙ,

главный федеральный инспектор 
по Белгородской области
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ОТЧЕТ
о деятельности областного автономного

учреждения «Телерадиокомпания «Приосколье»
за период с 01.01.2014 г. по 31.12.2014 г.

Раздел I. ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ
№ 
п/п Наименование показателя Значение показателя

Об областном автономном учреждении
1 Юридический адрес 309514, Белгородская область, г. Старый Оскол, 

ул. Ленина, 67/9
2 Почтовый адрес 309514, Белгородская область, г. Старый Оскол, 

ул. Ленина, 67/9
3 Отрасль средства массовой информации
4 Телефон (факс) (4725) 22-14-38

Перечень видов деятельности областного автономного учреждения
5 Вид деятельности телерадиовещание
6 Разрешительные документы (с ука-

занием номеров даты выдачи и сро-
ка действия), на основании которых 
областное автономное учреждение 
осуществляет деятельность

Устав автономного учреждения № 33 от 20 ав-
густа 2009 года

О руководителе областного автономного учреждения
6 Ф.И.О. руководителя Кирова Лилия Юрьевна
7 Дата трудового договора, заключен-

ного с руководителем
01 февраля 2013 года

8 Срок действия трудового договора с 
руководителем
начало 01 февраля 2013 года
окончание 01 сентября 2017 года
О составе наблюдательного совета областного автономного учреждения

9 Ф.И.О., должность Сергачёв В.А., первый заместитель губернато-
ра области - начальник департамента внутрен-
ней и кадровой политики области;
Бурцева Н.М., начальник отдела управления го-
сударственным имуществом предприятий и ор-
ганизаций департамента имущественных и зе-
мельных отношений области;
Дементьев И.Н., начальник отдела по телеви-
дению и радиовещанию управления печати и 
телерадиовещания Белгородской области;
Ахтырский А.И., председатель общественной 
палаты Белгородской области, председатель 
региональной организации ДОСААФ;
Коротенко В.Т., ответственный секретарь об-
ластного Совета ветеранов; 
Бондаренко Е.В., председатель комитета Белго-
родской областной Думы по безопасности, свя-
зям с общественными организациями и СМИ;
Андросович В.Н., член президиума областной 
общественной организации «Областной совет 
женщин»;
Краснянская Ж.В., оператор ТРК «Приосколье».

Об услугах, оказываемых областным автономным учреждением
10 Наименование услуг Производство программного продукта, напол-

нение им телерадиоэфира и обеспечение ме-
роприятий по доведению его до потребителей.

Раздел II. ПОКАЗАТЕЛИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
ОБЛАСТНОГО АВТОНОМНОГО УЧРЕЖДЕНИЯ

№ 
п/п Наименование показателя Фактически достигнутое значение 

показателя за отчетный период
1 Выполнение установленного государственного 

задания, %
100

2 Количество потребителей услуг ОАУ, тыс. чел. 325
3 Категория потребителей Население Старооскольского и Губ-

кинского городских округов, п. Прохо-
ровка и Прохоровского района

4 Средняя стоимость для потребителей полу-
чения частично платных и полностью платных 
услуг (работ), руб.

0

5 Количество жалоб 0
6 Среднегодовая численность работников об-

ластного автономного учреждения (чел.)
15

7 Средняя заработная плата работников област-
ного автономного учреждения, тыс. руб.

19

8 Объем финансового обеспечения задания уч-
редителя и развития автономного учреждения 
в рамках программ, утвержденных в установ-
ленном порядке, тыс. руб.

6220

9 Прибыль (убыток) областного автономного 
учреждения после налогообложения, обра-
зовавшиеся в связи с оказанием областным 
автономным учреждением частично платных 
и полностью платных услуг (работ), тыс. руб.

2,9

Л. КИРОВА,
генеральный директор ОАУ «ТРК «Приосколье» 

Бизнес
большой и малый

Почему в Волоконовском 
районе жители заводят коров, 
а те, кто имел их раньше, уве-
личивают стада, тогда как в це-
лом по области картина обрат-
ная? Потому что на этой терри-
тории выстроена чёткая схема 
производства, сбыта и пере-
работки молока. Здесь дей-
ствует кооператив «Домашнее 
молоко», небольшой заводик, 
где молоко перерабатывают. 
Владельцы личных подсобных 
хозяйств, фермеры, индивиду-
альные предприниматели по-
лучают гранты и другую мате-
риальную поддержку. В общем, 
люди видят реальную помощь 
и заинтересованность властей 
в их труде.
На небольшом хуторе Давыд-

кин Погромского сельского посе-
ления, где всего-то 104 жителя, 
индивидуальный предпринима-
тель Олег Соколовский до по-
явления в наших краях АЧС на 
своей семейной ферме выращи-
вал свиней. Когда грянула беда, 
Олег Анатольевич реконструи-
ровал ферму под содержание 
коров и занялся мясо-молочным 
бизнесом. Его стадо за год вы-
росло до 113 голов. Трудится 
предприниматель вдвоём с же-
ной Натальей, да ещё обеспе-
чили постоянной работой трёх 
человек. 
Развивают своё дело Соко-

ловские благодаря большому 
гранту. На 9 млн рублей, кото-
рые они получили безвозмезд-
но в прошлом году, реконструи-

ровали ферму, приобрели обо-
рудование и животных. Недав-
но супруги рискнули взять кре-
дит почти такой же, как грант, 
от государства - субсидия. 
Местные власти помогли под-
вести к ферме электроэнергию. 
Если в 2014 году в этом хо-

зяйстве надоили 30 тонн моло-

ка и выручили 600 тыс. рублей, 
то с начала нынешнего года ре-
ализовали уже 50 тонн на 800 
тыс. рублей. Со сбытом молока 
проблем нет, его скупает сель-
скохозяйственный потребитель-
ско-сбытовой кооператив «До-
машнее молоко». В следующем 
году Соколовские собираются 
увеличить стадо коров до 74 го-
лов и производить 285 тонн мо-
лока и 240 тонн говядины. Ну а 
выручку будут считать не тыся-
чами, а уже миллионами. 

Старый знакомый
Там же в Давыдкине развер-

нул своё дело местный житель 

Павел Шамрай, о нём «Белго-
родские известия» уже писали. 
Соколовским и другим живот-
новодческим хозяйствам, на-
селению он помогает заготав-
ливать корма. Удивительный 
человек, среди бизнесменов 
людей такой доброты и с та-
ким обострённым чувством со-
вести поискать. Специализи-
руется хозяйство по-прежнему 
на растениеводческой продук-
ции, здесь обрабатывают око-
ло трёх тыс. га земли. Фермер 
внедряет биологическую систе-
му земледелия. На ноу-тилл 
ещё, правда, не перешёл, пото-
му что дорогая импортная тех-
ника пока не выработала свой 
ресурс, чтобы её менять, но 
ограничивает обработку паш-
ни глубоким рыхлением. В про-
шлом году получил урожай ози-
мой пшеницы 45 ц/га, ячменя - 
25 центнеров, сахарной свёклы 
- 450 ц/га. 
Рабочие у Шамрая получают 

в среднем по 20 тысяч рублей.
- Можем платить и больше, 

но пока много денег вклады-
ваем в строительство. Как не-
множко укрепимся, можно бу-
дет повышать заработную пла-
ту, - сказал предприниматель. 
Участники совещания удиви-

лись, что имея всего три тыс. га 
пашни, современную технику 
и оборудование, Павел Васи-
льевич даёт работу 41 челове-
ку. В больших холдингах такой 
кадровый расклад подняли бы 
на смех, сочли бы неэффек-
тивным. А вот Шамраю как-то 
удаётся и прибыль получать, 
и местных жителей не лишать 
работы. Потому что, повто-
рюсь, совесть у этого человека 
есть и её не застят деньги. 

- Когда мы только начинали 
подниматься, работали на ста-
рой технике, нужно было много 
рабочих рук. Как же я могу те-
перь уволить людей, с которы-
ми это всё поднимал, - не по-

нимает логики современного 
бизнеса Павел Васильевич, - 
у нас все заняты. Каждый год 
что-то строим, в том году сарай 
построили, в этом - крытый ток 
строим. 
Местным жителям Шамрай 

продаёт фураж по 5 руб. за ки-
лограмм, тогда как рыночная 
цена дошла уже до 8 руб. Уди-
вительно и то, что человеку с 
такими скромными аппетитами 
(мог бы как все за зерно с на-
рода брать) хватает и на жизнь, 
и на развитие бизнеса и на без-
возмездную помощь хутору. Па-
вел Васильевич сам платит за 
воду, за вывоз мусора с хуто-
ра, сам чистит дороги от сне-
га. Отремонтировал клуб, ещё 
району помогает, многодетным 
семьям, спонсирует различные 
мероприятия. За время работы 
около 4 млн рублей бизнесмен 
потратил именно на социалку. 
Своим работникам одалжива-
ет, например, на строительство 
домов. И не берёт кредитов! 
Сейчас Шамрай решил при-

нять участие в областной про-
грамме по производству яблок. 
Свободной земли нет, поэтому 
приходится корчевать старый 
панский сад, чистить пруд для 
полива. До посадки деревьев 
дело дойдёт только на следу-
ющий год. Обойдётся воплоще-
ние в жизнь «яблочной» идеи 
в 10 млн рублей. В саду тоже 
потребуется много рабочих рук, 
так, глядишь, груз социальной 
ответственности и не потопит 
хозяйство Шамрая, а наоборот, 
позволит достойно жить его 
землякам. 
Единственная просьба у да-

выдкинского фермера, которую 
он и высказал заместителю на-
чальника департамента АПК 
Белгородской области Алек-
сею Севальневу, - помочь с 
ремонтом дороги, уж больно 
она убитая в тех краях.

В процессе реализации ре-
монтной и инвестиционной 
программ этого года белго-
родские энергетики опробу-
ют одну из недавних инно-
вационных разработок ком-
пании - стальные много-
гранные опоры (СМО). 
Первые 80 штук планируется 

установить в населённых пун-
ктах области взамен устарев-
ших угловых анкерных опор, 
повысив надёжность и долго-
вечность эксплуатируемых ВЛ. 
Патент на СМО ОАО «МРСК 

Центра» получен в феврале 
2014 года. Как отмечают экс-
перты, это технически и эконо-
мически обоснованная альтер-
натива анкерным железобетон-
ным и деревянным опорам 0,4 
кВ на основе стальных много-
гранных стоек. По сравнению 
с ними, новые опоры гораздо 
более надёжны и долговечны. 
К примеру, если срок службы 
железобетонных опор состав-
ляет 36 лет, деревянных - 25, 
то стальных - порядка 50 лет. 
К тому же их конструктивные 
особенности позволяют зна-

чительно увеличить скорость 
монтажа и расчётную длину 
пролётов, которая достигает 
40 метров. 
Новые опоры пожаробезо-

пасны и устойчивы к гололёд-
но-ветровым нагрузкам, кроме 
того, оснащены узлами кре-
пления для целого ряда обо-
рудования: шкафов выносного 
учёта, траверс для неизоли-
рованного провода, светиль-
ников уличного освещения, 
концевых кабельных муфт. С 
учётом отсутствия потребно-
сти в некоторых материалах и 
арматуре: анкерных кронштей-
нах, плитах, бандажной ленте, 
стяжках - всё это существенно 
снижает логистические расхо-
ды, а также затраты на стро-
ительство и технологическое 
присоединение. 
По свидетельству специали-

стов, стальные многогранные 
опоры не требуют пристально-
го контроля технического со-
стояния, компактны, эстетичны 
и вандалоустойчивы, что осо-
бенно востребовано в районах 
с плотной жилой застройкой. 
Их применение будет способ-
ствовать снижению техноло-
гических нарушений на воз-
душных линиях, оптимизации 

эксплуатационных расходов и 
в результате повысит надёж-
ность электроснабжения по-
требителей. 

В Белгородской области открыли един-
ственное на постсоветском пространстве 
предприятие, где начали производить усили-
тели вкуса кормов для домашних животных.
Завод компании «СПФ Рус» входит в состав из-

вестного французского холдинга. Шебекинское 
предприятие по производству усилителей вкуса 
кормов для кошек и собак стало для компании 17-
м. В России - это единственный завод такого уров-
ня. Аналогичные фабрики находятся во Франции, 
Венгрии и Таиланде. Бюджет проекта более 300 
млн рублей - всё это деньги инвестора.

- Российский рынок кормов для домашних живот-
ных является одним из быстрорастущих в мире. Ис-
следуя доступность сырья от Санкт-Петербурга до 
Краснодара, мы быстро определили Белгород как 
наиболее динамичное и перспективное место для 
завода, - сообщил президент «СПФ» Реми Кристо-
форетти. - Белгородская область даёт нам широ-
кий доступ к свежему сырью - ключевому элементу 
нашего продукта.
Французские инвесторы уже наладили связи с 

местными поставщиками сырья. Среди них - «Агро-
Белогорье», «Приосколье» и «Белая птица».

- Реализация этого проекта в первую очередь 
подтверждает, что наши иностранные партнёры 
оценили инвестиционную привлекательность и воз-
можность успешной реализации бизнеса в Белго-
родской области, - отметил начальник управления 
промышленности и предпринимательства департа-
мента экономразвития региона Денис Минькин. - 
Кроме того, это поступления в консолидированный 
бюджет области дополнительных налоговых отчис-
лений, хороший вклад в экономику региона.

Проект с первого дня и до момента открытия 
предприятия сопровождала корпорация «Разви-
тие». Специалисты подобрали инвестиционную 
площадку, представляли интересы компании в ор-
ганах госвласти, разрешали вопросы при подборке 
сырья. 
Гендиректор «СПФ Рус» Андрей Буйневич 

провёл экскурсию по производству. Сердце фа-
брики - реактор, в котором из субпродуктов с по-
мощью различных ингредиентов создают усили-
тели вкуса.
Глава предприятия говорит, что наверняка мно-

гие видели рекламу о том, что собачий корм стал 
«ещё вкуснее». Существует масса шуток на эту 
тему, с вопросом - кто определил, что корм стал 
вкуснее. Ответ на этот вопрос дают подопечные 
«СПФ».

- Чтобы животное могло насладиться этой про-
дукцией мы должны изучать поведение кошек и 
собак. У нашей компании есть три центра - в Бра-
зилии, США и Франции (в каждом содержится по-
рядка 60 кошек и 60 собак), где изучают поведение 
животных, их повадки и поедаемость продуктов, - 
рассказал Буйневич.
Продукция шебекинского завода будет постав-

ляться не только на предприятия нашей страны. 
Уже определились клиенты в Казахстане, продук-
цией активно интересуются украинские коллеги. 
Продукция рассчитана в первую очередь на произ-
водителей сухих кормов для животных. Усилители 
вкуса здесь производятся в жидком виде. Плановая 
мощность предприятия 6 тысяч тонн продукта в год. 
Сейчас на заводе работает 21 человек.
Шебекинский завод надеется занять лидирую-

щее положение на рынке среди мировых постав-
щиков усилителей вкуса на территории СНГ.

- Мы надеемся занять львиную долю - порядка 
70-80%, - констатировал Андрей Буйневич.

Наталья Соколовская вместе с мужем занимаются мясо-молочным бизнесом

Молочный ренессанс
В Волоконовском районе предприимчивые люди снова заводят коров

Большая часть волоконовских хозяйств, которые увиде-
ли участники выездного совещания по вопросам социально-
экономического развития сельских территорий, связана с 
молочным животноводством.

Какое ещё
пальмовое масло?

Большая часть валуйского 
фермерского молока ручейка-
ми стекается в райцентр. Там 
есть небольшой цех по пере-
работке молока ИП Лемеше-
ва. Продукты - масло, мягкие 
сыры, сыр-косичка, творог, сме-
тана - всё натуральное. «Какое 
ещё пальмовое масло?!» - оби-
делась технолог предприятия, 
когда её спросили о «нехоро-
ших» добавках. 
В цехе работает вся семья - 

шесть человек, а всего здесь 
создали 56 постоянных рабо-
чих мест, да ещё ежегодно при-
влекают 40 сезонных работни-
ков. 
Объём продукции за про-

шлый год - 342 тонны, но в пла-

нах Лемешевых - производить 
до 600 тонн. Собираются осво-
ить выпуск твёрдых сыров, ко-
торых так не хватает сейчас в 
России. Продукцию реализуют 
в нашей области и в Воронеж-
ской. 
Основной поставщик сырья -

кооператив «Домашнее моло-
ко». Он создан в 2014 году, со-
бирает молоко у 110 волоко-
новских хозяйств и у 260 моло-
косдатчиков за пределами рай-
она. Нынешняя цена за литр 
молока базисной жирности - 17 
рублей. 
Молокозавод и кооператив 

вместе с молочным бизнесом 
развивают и туристический. В 
районе есть памятник культур-
ного наследия «Баркова мель-
ница». Старинная мельница 

стоит на реке Оскол, для тури-
стов, которых привлекают сель-
ские пейзажи, здесь организо-
вали замечательный маршрут с 
посещением самой мельницы, 
катанием на байдарках. От ту-
риста требуется только неболь-
шая сумма денег и по желанию 
продукты, всё остальное - па-
латки, байдарки, чай из само-
вара, обед, приготовленный на 
костре, баня - предоставляют 
организаторы. Ну а уж парного 
молочка в Волоконовском рай-
оне отведать не проблема. По 
соседству с мельницей пасёт-
ся небольшое стадо из личного 
подсобного хозяйства Алексан-
дра Осадчего. Пока у него с 
женой Ириной пять коров, но в 
следующем году обещают одну 
бурёнку добавить.

Фермер Павел Шамрай решил дополнить свой бизнес
производством яблок

В  строящемся  тре -
тьем цехе завода горяче-
брикетированного железа 
(ЦГБЖ № 3) Лебединского 
ГОКа (входит в компанию 
«Металлоинвест») начал-
ся монтаж шахтной печи - 
основного оборудования, в 
котором происходит про-
цесс производства горяче-
брикетированного железа.
Сегодня строительство тре-

тьей установки ЦГБЖ ЛГОКа 
является одним из основных 
инвестиционных проектов Ме-
таллоинвеста. В соответствии 
с  контрактом ,  разработку, 

производство и поставку обо-
рудования, а также необходи-
мую автоматизацию первого 
и второго уровней ЦГБЖ № 
3 выполняет консорциум ком-
паний Primetals Technologies 
и Midrex Technologies. 
Технология прямого восста-

новления железа MIDREX® 
выбрана ещё в 2005 году в 
рамках строительства второй 
установки, запущенной в экс-
плуатацию в 2007 году. В на-
стоящее время мощности по 
производству ГБЖ на ЛГОКе 
превышают 2,5 млн тонн в год, 
ввод в эксплуатацию ЦГБЖ
№ 3 позволит увеличить дан-
ный показатель на 1,8 млн 
тонн.

- Расширяя производство, 

Металлоинвест отвечает на 
растущий спрос на металло-
ресурсы. Наращивание объё-
мов  производства  ГБЖ  -
одно  из  приоритетных  на-
правлений стратегии разви-
тия Металлоинвеста. Общая 
сумма инвестиций в этот про-
ект - около 650 млн долла-
ров, - отметил управляющий 
директор Лебединского ГОКа 
Олег  Михайлов .  -  Строи-
тельство нового цеха ЗГБЖ 
позволит укрепить позиции 
компании на мировом рынке 
железорудного сырья с высо-
кой добавленной стоимостью. 
А от стабильного развития
ЛГОКа, в свою очередь, зави-
сит будущее региона, где Ме-
таллоинвест - один из круп-

нейших налогоплательщиков 
и работодателей. 
Строящийся цех станет са-

мым высоким объектом Лебе-
динского ГОКа - 126 метров. 
Для его возведения применя-
ется один из самых мощных и 
высоких кранов в мире. Грузо-
подъёмность техники немец-
кой фирмы Liebherr составляет 
750 тонн, высота - 160 метров. 
Ежедневно на строитель-

ной площадке трудятся око-
ло 350 человек. Ежемесячный 
план монтажа шахтной печи 
- порядка 500 тонн металло-
конструкций. Всего на ЦГБЖ 
№ 3 их планируется возвести 
более 12,5 тысячи тонн, не 
считая вспомогательных объ-
ектов.

Приоритетное направление
На Лебединском ГОКе начат монтаж основного оборудования ЦГБЖ № 3

Надёжные
и долговечные

Белгородские энергетики начнут устанавливать
инновационные опоры собственной разработки МРСК Центра
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Собачья радость
Шебекинский завод первым в России начал производить

усилители вкуса кормов для домашних животных

Наталия КОЗЛОВА

Реклама в «Белгородских известиях» по телефонам: (4722) 32-01-65, 32-02-74
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Ольга БОНДАРЕВА

Алексей СТОПИЧЕВ

Куда деньги дели?
Публикация вызвала серьёз-

ный резонанс. В редакцию зво-
нили и писали возмущённые 
люди, которые поверили обая-
тельным ребятам и покупали у 
них магнитики с надписью «Я 
помог ребёнку».
Управление Минюста России 

по Белгородской области, куда 
обратилась редакция после по-
явления предыдущей статьи, 
сообщило нам об отсутствии 
у них правовых оснований для 
проверки благотворительного 
фонда. Обращение перенапра-
вили в городскую прокуратуру, 
которая выявила немало инте-
ресного.
Во-первых, прокурорские со-

трудники выяснили, что орга-
низация и её работники остав-
ляют себе не менее 40% от со-
бранных пожертвований. При 
этом по закону «О благотвори-
тельной деятельности и благо-
творительных организациях» 
оплата труда административно-
управленческого персонала мо-
жет составлять не более 20%.
Во-вторых, сотрудники фон-

да заявили, что за два года су-
ществования помогли аж че-
тырём людям на общую сумму 
149 тыс. рублей. Правда, в трёх 
случаях из четырёх благотвори-
тели не смогли доказать факт 
использования полученных за-
явителями денег по назначе-
нию. «Иных сведений о полу-
чателях денежных средств не 
имеется в связи с отсутстви-
ем отчёта организации», - со-
общила нам прокуратура.
В-третьих, фонд «Возрожде-

ние» вопреки закону «О неком-
мерческих организациях» не 
предоставлял отчёты о своей 
деятельности в Министерство 
юстиции и налоговые органы.

Операция
«Ликвидация»

Как следует из результатов 
проверки, «благотворительная» 

организация целых два года со-
бирала деньги непонятно на 
какие цели. И куда эти деньги 
ушли - тоже загадка. Мало того, 
сборщики денег (назвать их во-
лонтёрами язык не поворачи-
вается) говорили доверчивым 
белгородцам, что собирают 
средства для помощи детям из 
детского диспансера. Однако 
сам учредитель - Иван Добро-
хотов - пояснил работникам 
прокуратуры, что помощь бел-
городскому детскому диспансе-
ру фонд не оказывал.
По  результатам  провер-

ки управление Министерства 
юстиции обратилось в суд, ко-
торый удовлетворил требова-
ние о ликвидации «благотвори-
тельной конторки» и исключе-
нии данных о ней из ЕГРЮЛ. К 
слову, сами «благотворители» 
на тот суд даже не явились.
Деятельностью фонда «Воз-

рождение» заинтересовались 
и в полиции. Однако провер-
ка, проведённая сотрудниками 
УМВД России по городу Белго-
роду, не выявила состава пре-
ступления.

- На момент проверки дея-
тельность организации была 
практически свёрнута, - поясня-
ет старший инспектор управле-
ния информации и обществен-
ных связей областного УМВД 
Екатерина Вожжова. - Пото-
му провести дальнейшие ме-
роприятия не представлялось 
возможным. Тем более что до-
кументации о работе фонда не 
было практически никакой. При 
поступлении новых фактов о 
работе указанного фонда мы 
сможем возобновить проверку.

Выпавшее знамя
Казалось бы, на этом исто-

рия закончена. Но не тут-то 
было. Буквально неделю на-
зад на состоявшемся в Белго-
роде арт-фестивале появилось 
знакомое лицо. Как оказалось, 
это всё тот же студент инду-
стриального колледжа Артём 

Хазов - тот самый, который не-
бескорыстно занимался сбором 
денег для благотворительного 
фонда «Возрождение». Юноша 
с ведёрком для сбора денег и в 
специальной футболочке вновь 
предлагал прохожим пожертво-
вать на благотворительность.
Мы сразу же созвонились со 

студентом. От общения он от-
казываться не стал.

- Вообще-то это уже другой 
фонд, - пояснил нам юноша. -
Называется «Рассвет», и уч-
редители у него другие. Если 
хотите, я могу дать вам теле-
фон…
Первое, что удивило, - но-

мер телефона благотворитель-
ной организации, который дал 
Хазов, оказался мобильным. 
Второе - что принадлежал он 
студенту Белгородского госу-
дарственного университета 
Павлу Дацкову, который так-
же в своё время собирал день-
ги для фонда «Возрождение» 
и тоже был героем нашей пре-
дыдущей публикации. По всей 
видимости, ребятам очень по-
нравилось заниматься благо-
творительной деятельностью. 
Причём понравилось настоль-
ко, что они решили поднять вы-
павшее после решения суда 
знамя ликвидированного «Воз-
рождения» и создать собствен-
ный фонд. Только под другим 
названием.

- Мы благотворительная ор-
ганизация, - сообщил нам по 
телефону Павел Дацков. - Сей-
час мы, в принципе, похва-
статься ничем не можем, по-
тому что зарегистрировались 
меньше месяца назад. Сейчас 
собираем пожертвования. Впо-
следствии планируем прово-
дить какие-то крупные акции.

- А учредитель кто?

- Учредитель - Дацков Павел 
Юрьевич. То есть я. 

- А с волонтёрами, такими 
как Артём, вы договоры заклю-
чаете? 

- Обязательно. Сейчас Артём 
у нас работает добровольно.
Личную встречу с предста-

вителем редакции Павел пере-
носил трижды. А потом и во-
все заявил, что сможет уделить 
время прессе только после 20 
июня, потому как сейчас у него 
сессия и вообще много разных 
дел…

Помилосердствуем?
Конечно, нельзя исключать, 

что Павел Дацков и Артём Ха-
зов после предыдущей публи-
кации и последующего раз-
бирательства полностью пе-
ресмотрели свои взгляды на 
благотворительность и теперь 
ими движет исключительно же-
лание помочь нуждающимся. 
Но верится в это с трудом. Да 
и как отследить расходование 
средств, собранных в копил-
ку прямо на улице? Кто смо-
жет помешать оставлять себе, 
скажем, 90% от собранных 
средств, а остальные 10% дей-
ствительно тратить на благо-
творительность - «для отчётно-
сти»? К слову, подобная схема 
работает во многих регионах 
России.
Артём и Павел - умные, пер-

спективные и талантливые 
юноши. Они на хорошем счету 
в своих образовательных уч-
реждениях. И призывают они 
тоже к хорошему - к милосер-
дию, состраданию, активному 
участию в судьбе обездолен-
ных. Только дайте денег. По-
жертвуйте. Помилосердствуй-
те.
А верить им или нет - решай-

те сами.

Более ста делегатов из 
пяти вузов Китая, Таджи-
кистана, Кыргызстана, Ка-
захстана и России обсудят 
вопросы согласования обра-
зовательных программ, рас-
ширения сотрудничества и 
экспертизы деятельности 
вузов ШОС.
Приветствуя  участников 

встречи, глава региона отметил 
значимость науки и образова-
ния для развития региона.

- При участии белгородских 
высших учебных заведений 
создано 145 малых иннова-
ционных предприятий, кото-
рые ориентированы преиму-
щественно на обеспечение 
потребностей ведущих реги-
ональных производственных 
кластеров. Сделав ставку на 
развитие фундаментальной и 
прикладной науки, мы увере-
ны, что сможем обеспечивать 
устойчивое и динамичное раз-
витие региона и впредь, - под-
черкнул Евгений Степанович.
Напомним, что университет 

ШОС был создан по инициа-
тиве президента Владимира 
Путина, объединив вузы стран 
Азии для подготовки кадров, 
научно-образовательного и эко-
номического сотрудничества, 
укрепления добрососедских от-
ношений. Сегодня в его состав 
входят 82 вуза, где на основе 
договорных отношений в рам-
ках магистратуры готовят спе-
циалистов в разных направле-
ниях науки. 
С 2009 года Белгородский 

госуниверситет является ба-
зовым вузом сетевого универ-
ситета ШОС по направлению 
«Нанотехнологии» и участвует 
в четырёх других - «Регионове-
дение», «Экология», «Экономи-
ка» и «Педагогика».

Студенты  университета 
ШОС, отучившись два года 
в двух вузах (родном и в ино-
странном вузе-партнёре), по-
лучают два диплома. Приём и 
отправка студентов являются 
прерогативой базового вуза. Во 
время обучения студенты поль-
зуются государственными сти-
пендиями из бюджетов стран 
ШОС.

- Заявив об элитарности уни-
верситета ШОС, мы делаем 
упор на качество образования. 
При этом препятствуем «утеч-
ке» мозгов, поскольку по усло-
виям обучения студент должен 
вернуться в родной вуз и окон-
чить образование там, - сооб-

щил ректор Российского уни-
верситета дружбы народов и 
глава УШОС Владимир Фи-
липпов.
Что касается обучения в уни-

верситете ШОС белгородских 
студентов, то, по словам заме-
стителя руководителя Россо-
трудничества Ларисы Ефре-
мовой, их количество зависит 
от взаимосогласованных квот 
на приём. Руководители УШОС 
сделали акцент на то, что со-
трудничество должно быть 
двухсторонним.

- Важно, чтобы не только к 
нам приезжали студенты из 
других стран, но и белгород-
ские студенты могли учиться в 

вузах ШОС, - подчеркнул Вла-
димир Филиппов.
Поскольку официальными 

языками обучения в универ-
ситете ШОС являются русский 
или китайский, языковой барьер 
не позволяет белгородским сту-
дентам получать образование в 
Китае. Пока они могут учиться в 
Таджикистане, Казахстане, Кыр-
гызстане и, с недавних пор, Бе-
лоруссии, где преподавание ве-
дётся на русском языке.
Для устранения этого пре-

пятствия Владимир Филиппов 
посоветовал обратить внима-
ние на востоковедческие дис-
циплины и изучение китайского 
языка.

Наименование эмитента Открытое акционерное обще-
ство «Стройматериалы»

Место нахождения эмитента 308007, г. Белгород, ул. Студенческая, 
д. 1

Вид общего собрания годовое
Дата составления списка лиц, имеющих 
право на участие в общем собрании

27 апреля 2015 года

Форма общего собрания собрание
Дата проведения общего собрания 26 мая 2015 года
Место проведения общего собрания г. Белгород, ул. Студенческая, д. 1, акто-

вый зал заводоуправления 
Время начала регистрации лиц, имев-
ших право на участие в общем собрании

10 часов 00 минут 26 мая 2015 года

Время окончания регистрации лиц, 
имевших право на участие в общем со-
брании

11 часов 30 минут 26 мая 2015 года

Время открытия общего собрания 11 часов 00 минут 26 мая 2015 года
Время закрытия общего собрания 11 часов 40 минут 26 мая 2015 года
Время начала подсчета голосов 11 часов 30 минут 26 мая 2015 года

Повестка дня общего собрания
1 Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, отчета о 

прибылях и убытках и их расходовании за 2014 год, а также распределении 
прибыли и убытков общества по результатам финансового года.

2 Избрание членов наблюдательного совета ОАО «Стройматериалы».
3 Избрание членов ревизионной комиссии ОАО «Стройматериалы».
4 Утверждение аудитора ОАО «Стройматериалы».

Кворум и итоги голосования по каждому вопросу повестки дня
Вопрос № 1 повестки дня, поставленный на голосование в следующей фор-
мулировке:
Утвердить годовой отчет, годовую бухгалтерскую отчетность, отчет о прибылях 
и убытках и их расходовании за 2014 год. Дивиденды по обыкновенным акциям 
не выплачивать. Не выплачивать вознаграждений и (или) компенсаций расходов 
членам наблюдательного совета общества, связанных с исполнением ими своих 
обязанностей, не выплачивать вознаграждений и (или) компенсаций членам реви-
зионной комиссии общества, связанных с исполнением ими своих обязанностей. 
Прибыль направить на развитие общества и погашение убытков прошлых лет.
Число голосов, которыми обладали 
лица, включенные в список лиц, имев-
ших право на участие в общем собрании 
по вопросу № 1 повестки дня

101 091 голосующих акций общества, 
что составляет 100% голосов

Число голосов, приходившихся на голо-
сующие акции общества по вопросу № 1 
повестки дня общего собрания, опреде-
ленное с учетом положений пункта 4.20 
Положения*

101 091 голосующих акций общества, 
что составляет 100% голосов

Число голосов, которыми обладали 
лица, принявшие участие в общем со-
брании по вопросу № 1 повестки дня

90 659 голосующих акций общества, что 
составляет 89,68% голосов 

По вопросу № 1 кворум имеется 
Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования

«ЗА» «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛСЯ»
90 659 0 0

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с призна-
нием бюллетеней недействительными

0

Число голосов, не принявших участие в голосовании 0

На основании итогов голосования на годовом Общем собрании 
акционеров ОАО «Стройматериалы» по вопросу № 1 повестки 
дня принято решение:
Утвердить годовой отчет, годовую бухгалтерскую отчет-

ность, отчет о прибылях и убытках и их расходовании за 
2014 год. Дивиденды по обыкновенным акциям не выплачи-
вать. Не выплачивать вознаграждений и (или) компенсаций 
расходов членам наблюдательного совета общества, свя-
занных с исполнением ими своих обязанностей, не выпла-
чивать вознаграждений и (или) компенсаций членам реви-
зионной комиссии общества, связанных с исполнением ими 
своих обязанностей. Прибыль направить на развитие обще-
ства и погашение убытков прошлых лет.
Вопрос № 2 повестки дня, поставленный на голосование в следующей фор-
мулировке:
Избрать наблюдательный совет ОАО «Стройматериалы» численностью 7 (семь) 
человек в составе:
№ 
п/п Ф.И.О.

1 Петров Тихомир Илиев
2 Степанов Иван Иванович
3 Болдырев Геннадий Васильевич
4 Семенов Алексей Георгиевич
5 Онищенко Любовь Николаевна
6 Павлов Дмитрий Владимирович
7 Ярыгин Александр Иванович
Число голосов, которыми обладали лица, вклю-
ченные в список лиц, имевших право на участие 
в общем собрании по вопросу № 2 повестки дня 

101 091 х 7 = 707 637 голосов 
(кумулятивное голосование), 
что составляет 100% голосов

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества по вопросу № 2 повестки дня об-
щего собрания, определенное с учетом положе-
ний пункта 4.20 Положения*

101 091 х 7 = 707 637 голосов 
(кумулятивное голосование), 
что составляет 100% голосов

Число голосов, которыми обладали лица, приняв-
шие участие в общем собрании по вопросу № 2 
повестки дня

90 659 х 7 = 634 613 голосов 
(кумулятивное голосование), 
что составляет 89,68% голосов 

По вопросу № 2 кворум имеется
Число голосов, отданных за каждого кандидата

№ Кандидаты «ЗА»
1 Петров Тихомир Илиев 89 108
2 Степанов Иван Иванович 89 087
3 Болдырев Геннадий Васильевич 89 087
4 Семенов Алексей Георгиевич 89 087
5 Онищенко Любовь Николаевна 99 761
6 Павлов Дмитрий Владимирович 89 037
7 Ярыгин Александр Иванович 89 446

«ПРОТИВ» всех кандидатов «ВОЗДЕРЖАЛСЯ»
по всем кандидатам

0 0

Число голосов, которые не подсчитывались в 
связи с признанием бюллетеней недействитель-
ными

0

Число голосов, не принявших участие в голосо-
вании

0

На основании итогов голосования на годовом общем собрании 
акционеров ОАО «Стройматериалы» по вопросу № 2 повестки 
дня принято решение:
Избрать наблюдательный совет общества в составе:
1. Петров Тихомир Илиев
2. Степанов Иван Иванович
3. Болдырев Геннадий Васильевич
4. Семенов Алексей Георгиевич
5. Онищенко Любовь Николаевна
6. Павлов Дмитрий Владимирович
7. Ярыгин Александр Иванович

Вопрос № 3 повестки дня, поставленный на голосование в следующей фор-
мулировке:
Избрать ревизионную комиссию ОАО «Стройматериалы» численностью 3 (три) че-
ловека в составе: 
№ Ф.И.О.

1 Бражник Татьяна Александровна
2 Демина Галина Алексеевна
3 Чеботарева Мария Николаевна
Число голосов, которыми обладали 
лица, включенные в список лиц, имев-
ших право на участие в общем собра-
нии по вопросу № 3 повестки дня

101 091 голосующих акций общества

Число голосов, приходившихся на го-
лосующие акции общества по вопросу
№ 3 повестки дня общего собрания, 
определенное с учетом положений пун-
кта 4.20 Положения*

101 091 - 78 142 = 22 949 (100% голосую-
щих акций общества минус голоса членов 
наблюдательного совета), что составляет 
100% голосов

Число голосов, которыми обладали 
лица, принявшие участие в общем со-
брании по вопросу № 3 повестки дня

90 659 - 78 142 = 12 517 (количество при-
нявших участие в собрании голосующих 
акций общества минус голоса принявших 
участие в собрании членов наблюдатель-
ного совета), что составляет 54,54% го-
лосов 

По вопросу № 3 кворум имеется 
Число голосов, отданных за каждого кандидата

(без учета голосов членов наблюдательного совета)
№ Ф.И.О. кандидата «ЗА» «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛСЯ»

1 Бражник Татьяна Александровна 12 517 0 0
2 Демина Галина Алексеевна 12 517 0 0
3 Чеботарева Мария Николаевна 12 517 0 0
Число голосов, которые не подсчитывались в связи с призна-
нием бюллетеней недействительными

0

Число голосов, не принявших участие в голосовании 0

На основании итогов голосования на годовом общем собрании 
акционеров ОАО «Стройматериалы» по вопросу № 3 повестки 
дня принято решение:
Избрать ревизионную комиссию общества в следующем со-

ставе:
1. Бражник Татьяна Александровна
2. Демина Галина Алексеевна
3. Чеботарева Мария Николаевна

Вопрос № 4 повестки дня, поставленный на голосование в следующей фор-
мулировке:
Утвердить аудитором ОАО «Стройматериалы» аудиторскую фирму ООО «Свет-
ла-Аудит».
Число голосов, которыми обладали 
лица, включенные в список лиц, имев-
ших право на участие в общем собрании 
по вопросу № 4 повестки дня 

101 091 голосующих акций общества, 
что составляет 100% голосов

Число голосов, приходившихся на голо-
сующие акции общества по вопросу № 4 
повестки дня общего собрания, опреде-
ленное с учетом положений пункта 4.20 
Положения*

101 091 голосующих акций общества, 
что составляет 100% голосов

Число голосов, которыми обладали 
лица, принявшие участие в общем со-
брании по вопросу № 4 повестки дня

90 659 голосующих акций общества, что 
составляет 89,68% голосов 

По вопросу № 4 кворум имеется 
Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования

«ЗА» «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛСЯ»
90 659 0 0

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием 
бюллетеней недействительными

0

Число голосов, не принявших участие в голосовании 0

На основании итогов голосования на годовом общем собрании 
акционеров ОАО «Стройматериалы» по вопросу № 4 повестки 
дня принято решение:
Утвердить аудитором ОАО «Стройматериалы» аудитор-

скую фирму ООО «Светла-Аудит».
* Положение - Положение о дополнительных требованиях к 

порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания ак-
ционеров, утвержденного Приказом ФСФР России от 02.02.2012 
г. № 12-6/пз-н.
Функции счетной комиссии выполнял регистратор - Белгород-

ский филиал № 2 общества с ограниченной ответственностью 
Специализированный Регистратор «Реком», адрес места нахож-
дения: 308000, г. Белгород, ул. Победы, д. 69а.
Уполномоченное лицо специализированного регистратора БФ 

№ 2 ООО СР «Реком»:
И. ИВАНОВ,

директор БФ № 2 ООО СР «Реком» 
Т. ПЕТРОВ,

председатель общего собрания
Л. ОНИЩЕНКО,

секретарь общего собрания
Отчет составлен 26 мая 2015 г.

Отчет об итогах голосования
на годовом общем собрании акционеров

Открытого акционерного общества «Стройматериалы»

Коллектив Белгородского университета кооперации,
экономики и права выражает глубокое и искреннее
соболезнование проректору по дополнительному

профессиональному образованию
Белецкой Наталье Михайловне в связи со смертью матери

РАШЕВСКОЙ Марии Яковлевны

Объявления
в «Белгородских известиях» 
по телефону (4722) 32-22-63

Лилия КАШИРИНА,
директор начальной шко-

лы-детского сада № 44 г. Бел-
города, председатель Бел-
городской областной обще-
ственной организации «Мате-
ри России»

1. В Белгородской области, 
как и во всей стране, уделяет-
ся достаточно внимания защи-
те прав детей. При взаимодей-
ствии различных структур учи-
тываются многие документы, 

связанные с детьми, с защитой 
их прав, - Конституция, Феде-
ральный закон «Об образова-
нии в РФ», Конвенция о правах 
ребёнка и другие федеральные 
и региональные документы. 
Кроме того, в любых ситуаци-
ях, где затрагиваются интересы 
и права ребёнка, на помощь го-
сударственным структурам при 
необходимости приходят обще-
ственные организации, различ-
ные фонды поддержки.

2. Этот вопрос я бы поста-
вила немного по-другому и хо-
тела бы обозначить категорию 
детей, которые нуждаются не 
столько в защите, сколько в 
дополнительной помощи. В 
Белгородской области необхо-
димо развивать эффективную 
систему паллиативной помощи 
детям. Ведь время для начала 
такой помощи зачастую слож-
но определить: одному ребён-
ку она может понадобиться с 

самого младенчества, другому 
- в зависимости от сложивших-
ся жизненных обстоятельств 
и тяжести протекания заболе-
вания. Не хотелось бы, чтобы 
такие дети, а также их родите-
ли оставались один на один с 
проблемой.

3. Для меня как мамы, жен-
щины, учителя самым страш-
ным и непонятным является 
жестокое обращение родите-
лей со своим ребёнком, с тем, 
кому они дали жизнь, кто яв-
ляется частью их самих. Же-
стокое обращение может быть 
и физическим, и моральным. 
Это недопустимо. Я являюсь 
сторонником того, что таких 
родителей нужно наказывать и 
привлекать к ответственности. 
И, как я уже отмечала в пре-
дыдущем вопросе, считаю, что 
в Белгородской области необ-
ходимо создать Центр паллиа-
тивной помощи для детей.

Записала
Ольга МУШТАЕВА

Защита прав детей: меры дополнительные
Чуть больше четверти века назад, 20 

ноября 1989 года, ООН приняла Конвенцию 
о правах ребёнка. В 54-х статьях между-
народного документа подробно прописа-
ли, а главное - дали гарантии по защите 
прав и свобод самых маленьких жителей 
планеты - детей. С каждым годом наряду 
с принятым документом появлялись но-
вые - федеральные и региональные. «Разве 
действенны они?» - задавалась вопросом 
общественность. И в преддверии Между-
народного дня защиты детей мы решили 

поинтересоваться у членов Обществен-
ной палаты Белгородской области о «бе-
лых пятнах» в системе защиты прав де-
тей и мерах, способствующих их разреше-
нию. Им задали три вопроса: 

1. Как, по вашему мнению, в стране в це-
лом и в Белгородской области в частно-
сти обстоят дела с защитой прав детей?

2. Какие дети, по вашему мнению, нужда-
ются в дополнительных мерах по защите 
их прав?

3. Какие меры по защите и обеспечению 
прав детей, на ваш взгляд, стоило бы вне-
дрить или усилить?

Такса на милосердие
Бывший работник ликвидированной

«благотворительной конторки» открыл новый фонд помощи детям

Осенью прошлого года «Белгородские известия» опубли-
ковали журналистское расследование, посвящённое Благо-
творительному фонду социальной поддержки граждан, ока-
завшихся в трудной жизненной ситуации, «Возрождение». 
Сотрудник издания внедрился в состав работников фонда 
и выяснил, что студенты, собиравшие «благотворитель-
ную помощь» на улицах и в гипермаркетах Белгорода, дела-
ли это вовсе не бескорыстно. Руководство фонда отчис-
ляло им процент от продаж, а остальные деньги исчезали 
в неизвестном направлении. Организацию после той ста-
тьи ликвидировали решением суда. А уже в мае всё те же 
«благотворители» вновь появились на горизонте.

Учите китайский 
В НИУ «БелГУ» стартовала IX неделя образования государств-членов

Шанхайской организации сотрудничества (ШОС) «Образование без границ»
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Ректор РУДН Владимир Филиппов и руководство БелГУ встречают председателя совета 
ректоров УШОС Сунь Юйхуа
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ТЕЛЕВИДЕНИЕ

Все за одного
Совсем недавно в «Атланте» 

произошёл такой случай. Па-
рень, который там занимался, 
связался с плохой компанией. 
Стал выпивать. Может, сказа-
лось в какой-то мере то, что ра-
стёт он, как принято говорить, 
в неблагополучной семье. Его 
друзья в клубе пытались пого-
ворить по душам, но юноша от 
всего отнекивался и на контакт 
не шёл. Тогда ребята спросили 
у тренера, как можно выручить 
парня. 

- Попробуйте узнать, где со-
бирается компания, придите 
и поговорите с ним на месте. 
Спросите его сами, с кем и 
как он хочет дружить и идти по 
жизни, - ответил тренер.
Ребята выяснили. И всей 

компанией пришли.
- Неужели ты дружбу с нами 

променяешь на этих? - спросил 
один из спортсменов, презри-
тельно кивнув на уличных ху-
лиганов.
Выпивохи, увидев крепких 

парней, даже не подумали воз-
мутиться столь нелестной оцен-
кой их самих. А парень, оце-
нив и поступок друзей, и роб-
кое молчание собутыльников, 
сделал правильный выбор - 

порвал с плохой компанией. Те-
перь усиленно занимается и де-
лает неплохие успехи в спорте.

Урок доброты
Естественно, фамилию под-

ростка мы называть не будем. 
Да это и не нужно. Потому что 
не он один попадал в плохую 
компанию, и не он один растёт 
в неблагополучной семье. Та-
ких пацанов называют «трудны-
ми». За их дерзкий характер и 
нежелание слушать. За то, что 
они не верят на слово. За то, 
что для них практически нет ав-
торитетов. За их выходки и ху-
лиганство. Но в клубе «Атлант» 
нет «трудных» и «лёгких» под-
ростков. Здесь все равны. То, 
что было до зала, - не в счёт. 
Настоящая жизнь начинается 
только здесь.
Руководитель спортивно-па-

триотического клуба Сергей 
Пресняков - мастер спорта по 
пауэрлифтингу. Высокий. Креп-
кий. Настоящий русский бога-
тырь. Трудных подростков пони-
мает как никто. Сам вырос в не-
полной семье. И всякое было в 
молодости. Но в пятнадцать лет, 
когда он пришёл первый раз в 
спортивный зал, получил пер-
вый настоящий урок доброты.
Тренер Олег Фёдорович Ко-

стеников привычно заполнял 
анкету на Преснякова и так же 
привычно задавал вопросы. 
Спросил, где живёт, где учится, 
где работает мать. 

- А отец где работает?
- У меня нет отца, - глухо от-

ветил подросток.
Тренер отложил ручку и не-

много помолчал. А потом ска-
зал подростку:

- Серёжа, занимаешься у 
меня бесплатно. И если какие 
вопросы возникнут по спорту, 
по экипировке - не стесняйся, 
сразу подходи ко мне.

Новая жизнь клуба
Даже сейчас, спустя много 

лет, Сергей, вспоминая тот слу-
чай, добреет голосом:

- Я это запомнил на всю 
жизнь, - говорит он. - Я тогда 
понял, что есть в жизни другая 
дорога - без злобы, алкоголя 
и наркотиков. Узнал, что такое 
настоящая дружба. В спортза-
ле познакомился с настоящими 
людьми, с которыми дружу до 
сих пор.
У  Сергея  действитель-

но началась другая жизнь. 
Правда, он перешёл зани-
маться в другой спортзал, 
который поближе к дому, - 
к тренеру Владимиру Са-
прыкину. И к восемнадцати 
годам Пресняков стал уже 
кандидатом в мастера спор-
та. А к двадцати - масте-
ром спорта по пауэрлифтин-
гу. А когда тренер по семей-
ным обстоятельствам решил 
уехать, то спортивный клуб 
«Атлант» оставил на Пресня-
кова. И с тех пор у клуба на-
чалась новая жизнь.

Во-первых, клуб переехал 
в среднюю школу № 4. Во-
вторых, Сергей Пресняков со 
своим другом Артёмом Шело-
именко решили выйти за рам-
ки спорта, и их клуб стал спор-
тивно-патриотическим. Артём 
Шелоименко, служивший в де-
сантных войсках, стал активно 
заниматься военно-патриоти-
ческим воспитанием и актив-
но сотрудничать с Союзом де-
сантников.

Всё за свои
Переехав в новое здание, ре-

бята ремонтировали его и за-
купали инвентарь за свой счёт. 
Ещё им очень помог их друг и 
спонсор Василий Литовкин. 
Кроме тяжёлой атлетики в спор-
тивно-патриотическом клубе  
«Атлант» организовали секции 
кикбоксинга - под руководством 
Вячеслава Шевченко и дзю-
до - под руководством Елены 
Шеллер. А также в «Атланте» 
работает военно-патриотиче-
ский клуб «Кобра» под руковод-
ством Владимира Перова.

- Детки наши из секции кик-
боксинга на первых своих со-
ревнованиях заняли первые 
места в трёх категориях, а на 
соревнованиях «Русская стен-
ка» в Белгороде стали четвёр-
тыми. И по дзюдо показывают 
замечательные результаты, и 
по тяжёлой атлетике, - с гор-
достью рассказывает Сергей 
Пресняков. - А что касается 
военно-патриотического на-
правления, то детки занимают-
ся бесплатно. Когда приходят, 
мы помогаем им приобретать 
инвентарь и форму. У нас есть 
полевые выходы. И ни один из 

наших ребят не откосил от ар-
мии - все идут служить. У нас 
есть друзья в десантных вой-
сках, которые с радостью бе-
рут наших воспитанников. Они 
знают, что наши пацаны уже 
подготовленные, мы оплачи-
ваем ребятам прыжки, и они, 
идя в армию, уже имеют по 
пять-десять прыжков с пара-
шютом. 

За семью 
и за Родину

Директор средней школы На-
талья Дешина рада такому со-
седству:

- У нас с «Атлантом» очень 
тёплые отношения. Мы про-
водим совместные военно-па-
триотические мероприятия. И 
рады, что ребята там занима-
ются спортом.

Сейчас в клубе в разных сек-
циях занимается двести чело-
век. И с некоторыми из них я 
поговорил. Петя Карих, Олег 
Головин, Игорь Шаргород-
ский, Костя Чертоляс - па-
цаны разные и, тем не менее, 
очень похожие своим стремле-
нием к лучшей жизни и своей 
принципиальной позицией. Ког-
да я спрашивал их, зачем за-
нимаются спортом - ни один не 
ответил: чтобы стать сильнее. 
Все говорили:

- Чтобы уметь защитить!
- Кого? - спрашиваю.
- Семью. Родину.
Обычные парни, выбравшие 

вместо подворотен спорт и лю-
бовь к своей стране. К свое-
му городу. Стремящиеся стать 
лучше, сильнее и честнее. Хо-
рошие пацаны. 

«Мир Белогорья»  покажет уникальные 
архивные кадры Белгородской области

Областная телерадиокомпания объявила о запуске но-
вого телепроекта, приуроченного к своему десятилет-
нему юбилею. Его презентация прошла в день рождения 
ТРК «Мир Белогорья» 26 мая в Белгородской филармо-
нии с участием членов правительства, депутатов об-
ластной Думы, представителей бизнес-элиты региона, 
деловых партнёров телерадиокомпании. 
Событию предшествовала долгая работа по отбору в Крас-

ногорском архиве Московской области видеоматериалов, от-
носящихся к нашему региону. Почти 100 старых советских ки-
ножурналов было отобрано в каталогах, оцифровано и под-
готовлено к эфиру. Благодаря этому забытое в архивах видео 
превратилось в новый сезон проекта «Это наша с тобой био-
графия». На старых чёрно-белых кадрах зрители увидят от-
крытие областной научной библиотеки и Белгородского двор-
ца пионеров, Холковские пещеры до реставрации, церемонию 
вручения Белгороду ордена Отечественной войны и многое 
другое. Архивное видео будет транслироваться без купюр и 
позволит воссоздать  на экране советскую эпоху и, возможно,  
испытать ностальгию по временам, когда мерили жизнь в тру-
довых рекордах, а хлеб стоил 16 копеек. 
Премьера нового сезона телепроекта «Это наша с тобой 

биография» состоялась 27 мая. Далее программа будет вы-
ходить по четвергам в 19 часов в еженедельном режиме. Все 
выпуски можно будет также увидеть на экране на Соборной 
площади Белгорода.

На правах рекламы

Парк развлечений «Гриннландия», расположенный на тре-
тьем этаже торгового центра «МегаГринн» планирует с раз-
махом отметить День детей, который традиционно праздну-
ют 1 июня. По словам организаторов, ни детвора, ни их роди-
тели разочарованы не будут. 
Уже в середине дня - с 14 часов - в торговом комплексе стартует 

конкурс рисунков и шоу алхимиков. В 16.30 для ребятни начнётся кон-
курс мыльных пузырей, а с 17.00 откроются различные мастер-классы, 
где ребята и их родители смогут научиться делать своими руками кра-
сивые и полезные вещицы. С шести до семи вечера детворе покажут 
праздничный концерт, а «на десерт» подарят пенную дискотеку.
Помимо основных мероприятий, 1 июня ребят ожидают всевозмож-

ные конкурсы и развлечения - викторины, аквагрим и ростовые куклы. 
Среди последних будет и полюбившийся белгородцам лев Лёвушка 
- главный герой и талисман детского журнала «Большая переменка». 
Юные участники действа смогут пообщаться и сфотографироваться 
с ростовой куклой, а их родители - выписать детям журнал по доступ-
ной цене (250 рублей за шесть выпусков в полугодие с доставкой на 
дом - детские журналы за такие деньги в почтовых каталогах найти 
непросто).

Алексеевские 
атланты

В этом клубе мальчишки учатся быть защитниками семьи и Родины

Алексей СТОПИЧЕВ (текст и фото) 

ВОСПИТАНИЕ

В Алексеевке к средней школе № 4 будто прислонилась 
крепкая приземистая цвета российского флага пристрой-
ка. Слева от двери табличка: «Спортивно-патриотический 
клуб «Атлант». А за дверью в полуподвальном помещении 
- спортивные снаряды. Здесь алексеевские ребята делают 
первые шаги в спорте. И здесь же получают первые уроки 
дружбы и мужества.

Сергей Пресняков советует начинающему спортсмену как правильно делать упражнения

Михаил Иванович Алисов родился 30 
мая 1830 года в селе Панково Курской 
губернии, сегодня это село Панки Губ-
кинского городского округа Белгород-
ской области.
Свою первую конструкцию множитель-

ного аппарата «Полиграфия» Алисов изо-
брёл в 1869 году. В начале 1870-х годов 
Михаил Иванович создаёт первую набор-
ную машину, которую он назвал «Скоропе-
чатник». Устройство широкой публике про-
демонстрировали в 1873 году на проходив-
шей в Вене Всемирной выставке.
В Губкинском краеведческом музее 

имеется скромная экспозиция, посвящён-
ная земляку-изобретателю. Изображение 
«машины Алисова» - «Скоропечатника» - 
и на нескольких листочках краткая справ-
ка о его жизни.

- О жизни Михаила Алисова мало что 
известно. Проживал и работал в Санкт-
Петербурге, посетил многие зарубежные 
города. К сожалению, не сохранилось фо-
тографий Михаила Ивановича, во всяком 
случае у нас нет ни одной. Полностью от-
сутствует и предметный ряд. Не так мно-
го осталось материалов об изобретателе. 
Несколько газетных публикаций в местных 
изданиях, есть статья в энциклопедии Бел-
городской области, - сообщила директор 
Губкинского краеведческого музея Галина 
Мызина.
Родился Михаил Иванович в небогатой 

дворянской семье, владевшей поместьем, 
в котором в ХIХ веке имелось 26 дворов, 
190 жителей. На средства его отца, Ивана 
Александровича Алисова, в селе была по-
строена кирпичная церковь во имя Иоанна 
Предтечи.
Михаил Алисов окончил Курскую гимна-

зию и физико-математический факультет 
Харьковского университета. На службу по-
ступил в Департамент торговли и мануфак-
тур в Санкт-Петербурге. В этом ведомстве, 
где ему приходилось иметь дело с обшир-
ной перепиской и её размножением, у Али-
сова и родилась идея создать аппарат, ко-
торый упростил бы работу по созданию до-
кументов. Так вскоре, как гласит история, 
и появился его знаменитый «Скоропечат-
ник».
Пишущая машина имела 240 букв не-

скольких шрифтов и работала со скоро-
стью 80-120 знаков в минуту. В «Объясни-

тельной записке» к своему изобретению, 
набранной на «Скоропечатнике», Михаил 
Алисов писал: 

«При устройстве «Скоропечатника» 
изобретатель имел в виду: заменить тя-
желый и неблагодарный труд переписчи-
ка... Стоимость аппарата, при изготов-
лении его в специально устроенной для 
того фабрике, может быть доведена до 
такой дешевизны, которая сделает этот 
аппарат доступным для рабочего кабине-
та даже небогатого человека».
В 1874 году Алисов начал печатать текст 

не на обычной бумаге, а на литографской. 
Теперь, прикладывая эту бумагу к лито-
графскому камню, получали готовую пе-
чатную форму, с которой обычным лито-
графским способом можно было уже по-
лучать необходимое количество оттисков. 
Таким образом, российский изобретатель 
первым в мире предложил способ и маши-
ну для воспроизводства текста в литогра-
фии. 

«Скоропечатник» Алисова получил вос-
торженные отзывы специалистов на все-
мирных выставках в Вене (Австрия, 1873), 
Париже (Франция, 1877) и Филадельфии 
(США, 1878). Его изобретения были отме-
чены медалями. Получил Михаил Алисов 

медаль и от Русского императорского тех-
нического общества. Однако помощи для 
развития собственного производства от 
правительства не последовало, и «Скоро-
печатники» Алисова не нашли широкого 
распространения.
Алисов изобрёл также фотомеханиче-

ский способ изготовления матриц для нот-
ного набора. А его «Полиграфия» под на-
званием «гектографическая печать» нача-
ла широко использоваться как популярный 
способ размножения листовок, рекламных 
проспектов и другой малотиражной, не 
подлежащей цензуре, документации.
Интересно то, что если гектографиче-

ская печать уже почти забыта, то конструк-
ция барабана «Скоропечатника» и до на-
стоящего времени используется во мно-
гих строкопечатающих принтерах больших 
компьютеров. С той лишь разницей, что 
сам барабан уже имеет не ручной, а элек-
тромоторный привод.
Последние годы жизни Михаил Алисов 

провёл в своём имении под Ялтой. Там в 
1898 году умер и похоронен. Могила его до 
нашего времени не сохранилась. В Губки-
не о талантливом изобретателе напомина-
ет улица-новостройка, в 2001 году назван-
ная его именем.

 «Большая переменка» 
приглашает на праздник

Белгородскую детвору будут веселить
на базе комплекса «МегаГринн»

На правах рекламы

Это наша 
с тобой 

биография

«Скоропечатник» Михаила Алисова

Скорый на печать
185 лет назад родился наш земляк - 

изобретатель первой наборной машины

Владимир БАБИЧ 

МАШИНА ВРЕМЕНИ

«Зебры» реконструиру-
ют на улицах Железняко-
ва, Костюкова, Октябрь-
ской и Садовой, а также 
на бульваре Юности в ме-
стах, где пешеходы пере-
секают проезжую часть, 
создавая аварийные ситу-
ации.
В  областном  УГИБДД 

УМВД России БелПрессе по-
яснили, что мэрия Белгорода 
направила заявку на участие 
в федеральной целевой про-
грамме по обеспечению без-
опасности дорожного движе-
ния в 2013-2020 годах. Госав-
тоинспекция заявку поддер-
жала, и федеральная комис-
сия распорядилась оборудо-
вать в Белгороде пять пе-
шеходных переходов нового 
формата. Строительство на-
чалось ещё в 2014 году и сей-
час находится в завершаю-
щей фазе. На ул. Железняко-
ва переход уже соответствует 
всем нормам, на остальных 
остались небольшие недо-
делки.

- На этих переходах впер-
вые в Белгородской области 
применяются солнечные ба-
тареи. За день батарея за-
ряжается, а ночью работает 
подсветка знака пешеход-
ного перехода. Кроме того, 
применена новая размет-
ка - холодный пластик в со-
четании белого и жёлтого 
цветов. Третье новшество - 
с двух сторон от пешеход-
ных переходов установлены 
искусственные неровности, - 
рассказал  начальник отдела 

надзора УГИБДД майор поли-
ции Андрей Кравченко.
Первый в Белгородской 

области пешеходный пере-
ход, соответствующий со-
временным требованиям, 
построили в 2011 году в по-
сёлке Разумное. Сейчас та-
ких объектов уже более 20. 
В региональном управлении 
автомобильных дорог обще-
го пользования и транспор-
та «БелПрессе» рассказали, 
что только в прошлом году 
во время реконструкции и 
строительства дороги Бел-
город - Ракитное семь пере-
ходов оборудовали вынос-
ными консолями (пешеход 
нажимает на кнопку - и над 
переходом начинает мигать 
жёлтая светофорная секция, 
предупреждающая водите-
лей). Кроме того, в регионе 
есть две воздушные свето-
вые зебры (на конструкции, 
установленной над дорогой, 
световые полосы дублируют 
полосы пешеходного перехо-
да). Стоимость таких соору-
жений варьируется от 200 до 
470 тыс. рублей в зависимо-
сти от дорожных условий и 
ширины полотна.

С подсветкой
Пять пешеходных переходов в Белгороде 

оснащают солнечными батареями

Алексей СТОПИЧЕВ 

БЕЗОПАСНОСТЬ

Новый переход на улице 
Железнякова
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Читайте «Белгородские известия» - 
и вы всегда будете в курсе главных событий Белгородчины!
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